



PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De Interés Legislativo el libro "100 años de Historias- Ferroviarios de Gardey" de la autora Patricia Noemi Gavazza.

Dr. DIEGO R. GARCIARENA Presidente de Bloque UCR + Cambio Federal H Câmara de Dipúsdos Pois, Ba, As.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

El libro "100 años de Historias — Ferroviarios de Gardey" representa una valiosa iniciativa impulsada por el Club Ferroviarios de Gardey (del Partido de Tandil) con motivo de su centenario. Esta publicación constituye un testimonio histórico y cultural de gran relevancia, no solo para la localidad de Gardey, sino también para la Provincia de Buenos Aires, al recuperar la memoria viva de una institución profundamente arraigada en su comunidad.

El proyecto editorial se sustenta en un riguroso trabajo de recopilación de fuentes históricas (actas, archivos, publicaciones, fotografías) y entrevistas a protagonistas que aportan sus vivencias personales. El objetivo es reconstruir y visibilizar los aspectos más significativos de la trayectoria del Club a lo largo de un siglo de existencia.

El relato abarca diversos momentos y dimensiones: desde la llegada del ferrocarril —y su vínculo con la expansión del fútbol en el ámbito rural— hasta la consolidación del club como espacio de encuentro, sociabilidad y cultura. Se destacan los logros deportivos, la participación activa de las mujeres, las mejoras edilicias, y el esfuerzo constante de los socios, socias y comisiones directivas, quienes con trabajo desinteresado y acciones solidarias (como rifas, bailes, festivales y donaciones) hicieron posible la continuidad institucional.

La obra pone especial énfasis en el rol social del Club Ferroviarios como núcleo organizador de la vida comunitaria en Gardey. En palabras de una de las entrevistadas: "El Club era todo lo que teníamos". Esa afirmación sintetiza el lugar central que ocupan estas instituciones rurales en la vida cotidiana de sus habitantes.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

Este libro no solo honra el pasado del Club, sino que también da cuenta de una experiencia colectiva que puede reconocerse en muchas otras comunidades rurales de la provincia, visibilizando los desafíos económicos, territoriales y organizativos que afrontan los clubes del interior para sostener sus actividades.

Además, adquiere un valor singular por tratarse del único club de la Liga Agraria que ha alcanzado los cien años de existencia, y por ser una de las primeras publicaciones en abordar específicamente la historia de los clubes rurales bonaerenses.

Por su contenido, su enfoque comunitario y el aporte que realiza a la historia local y provincial, "100 años de Historias – Ferroviarios de Gardey" debe considerarse como parte del patrimonio intangible de la comunidad de Gardey, y por extensión, del patrimonio cultural bonaerense. Su reconocimiento como proyecto de interés legislativo resulta una forma de valorar el trabajo de recuperación de la memoria colectiva y de destacar el rol fundamental que cumplen las instituciones deportivas en los pueblos del interior.

Por todo lo expuesto, es que solicito a mis pares que acompañen con su voto la presente iniciativa.

Dr. DIEGO R. GARCIARENA Presidents de Bloque UCR + Cembio Federal H. Cimera de Diprisõos Pola, Ba. As.